



16 DE JULIO DE 2024

TRUMP Y VANCE SON ELEGIDOS CANDIDATOS DEL PARTIDO REPUBLICANO PARA LAS PRESIDENCIALES DE EE.UU.



Fuente: Forbes

15/07/2024 – El expresidente republicano, Donald Trump, fue elegido formalmente como candidato del Partido Republicano de cara a las próximas elecciones presidenciales del 5 de noviembre. Trump recibió el apoyo de la gran mayoría de los 2500 delegados reunidos en Milwaukee con motivo de la Convención Nacional Republicana. En el primer día del encuentro, el exmandatario anunció que el senador por Ohio, J.D. Vance, será su compañero de fórmula. Vance fue elegido en 2022 y ha sido un firme opositor a la ayuda exterior de Estados Unidos a Ucrania para enfrentar a las fuerzas rusas y defensor de Israel en la guerra en Gaza.

Cabe mencionar que, tras el atentado contra Trump del fin de semana, el Servicio Secreto de Estados Unidos anunció un “refuerzo” del dispositivo de seguridad en torno a la cumbre del Partido Republicano. Asimismo, el presidente de la Comisión de Seguridad Interior del Senado de Estados Unidos, Gary Peters, anunció la creación de un grupo bipartidista para analizar posibles “fallos” en la vigilancia. Peters explicó que se investigarán los acontecimientos y determinará si hubo errores que necesiten corregirse.

[Europa Press](#) ; (1) ; (2) [Deutsche Welle CNN](#)

EL PRESIDENTE DE MÉXICO RECIBIÓ A GRUPO BIPARTIDISTA DE LEGISLADORES DE EE.UU.

16/07/2024 – Legisladores bipartidistas de Estados Unidos se entrevistaron con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Los asistentes a la reunión coincidieron en la importancia de mantener la cooperación y la buena vecindad, según señaló el mandatario mexicano en sus redes sociales. El senador demócrata por Delaware, Tom Carper, lideró la delegación del Congreso de Estados Unidos. También asistieron los senadores demócratas por Arizona, Mark Kelly y por California, Laphonza Butler; los congresistas por Illinois, Jesús García; por Arizona, Greg Stanton; por California, Sydney Kamlager-Dove, Lou Correa y Juan Vargas; por Texas, Joaquín Castro y Vicente González y el senador republicano por Indiana, Todd Young. El embajador de Estados Unidos en México, Kenneth Salazar y el jefe de la Cancillería, Mark Johnson, acompañaron a la representación legislativa. Por parte del Gobierno de México, la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, estuvo en la sesión.

[Presidente de México](#)

MÉXICO HOSPEDA REUNIÓN DE LA RED DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO DE MIKTA

15/07/2024 – La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, inauguró la IV Reunión de la Red de Cooperación para el Desarrollo del Grupo MIKTA (México, Indonesia, Corea del Sur, Türkiye y Australia) en la sede de la Cancillería. Por dos días, las y los representantes de las agencias de cooperación de este mecanismo revisarán los desafíos y oportunidades para fortalecer la implementación de la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible, así como el intercambio de buenas prácticas entre los países.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

MÉXICO Y URUGUAY CONMEMORAN 20 AÑOS DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO

15/07/2024 – La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Uruguay celebraron el vigésimo aniversario del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambas naciones. El acuerdo fue el primero entre un miembro del entonces TLCAN (actualmente T-MEC) y un país del Mercado Común del Sur (Mercosur), lo que significó un hito en la integración económica del hemisferio. Desde el inicio de su implementación, el comercio bilateral pasó de 135.8 millones de dólares en 2003 a 657.4 millones en 2023. El TLC ha favorecido la cooperación y fortalecimiento de los lazos comerciales. Asimismo, este año ambos países conmemoran el 15 aniversario de la firma del Acuerdo de Asociación Estratégica.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

MÉXICO AVANZA EN LA AGENDA 2030 PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE

15/07/2024 – En el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, México presentó su Cuarto Informe Nacional Voluntario (INV). La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, resaltó que el Gobierno de México busca terminar con la desigualdad, la pobreza y el deterioro ambiental. En esa línea, la funcionaria destacó los resultados de este gobierno, como la disminución de 5 millones de personas en pobreza entre 2018 y 2022, lo que incide directamente en el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 1. También se mencionó la reducción de la desigualdad económica. La presentación del informe incluyó exposiciones de los sectores empresarial y sindical, del Grupo de Trabajo para la Implementación de la Agenda 2030 de la Cámara de Diputados, entre otros actores.

[Secretaría de Economía](#)

AMÉRICA DEL NORTE

EL CASO DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS DE TRUMP ES DESESTIMADO

15/07/2024 – La jueza federal Aileen M. Cannon desestimó y archivó el caso por los documentos clasificados contra el expresidente Donald Trump. La jueza concluyó que el nombramiento del fiscal especial, Jack Smith, violó la Constitución porque no había sido nombrado por el presidente ni confirmado por el Senado. La decisión rompe con todos los precedentes que han defendido la validez de los nombramientos de fiscales especiales por parte del Departamento de Justicia sin pasar por el Senado. Aunque el fallo es recurrible, la decisión de Cannon retrasará el caso. La medida llega después del intento del atentado contra Trump y el día que empezó la Convención Nacional Republicana en Milwaukee, Wisconsin.

[CNN](#)

BLINKEN AGRADECE AL PRESIDENTE DE ANGOLA SUS ESFUERZOS DIPLOMÁTICOS PARA LOGRAR LA PAZ EN EL ESTE DE RDC

15/07/2024 – El secretario del Departamento de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, debatió con el presidente de Angola, Joao Lourenço, sobre el Proceso de Luanda y agradeció sus esfuerzos diplomáticos regionales para promover la paz al este de República Democrática del Congo (RDC), donde el Ejército congoleño mantiene enfrentamientos con varios grupos rebeldes, como el Movimiento 23 de Marzo (M23). Tras un conflicto entre 2012 y 2013, la RDC y el grupo firmaron un acuerdo de paz, sin embargo, en octubre de 2022 se inició una nueva ofensiva que provocó una crisis diplomática entre RDC y Ruanda por su papel en el conflicto.

[Europa Press](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

DENUNCIAN DETENCIONES ARBITRARIAS DESDE EL INICIO DE LA CAMPAÑA ELECTORAL EN VENEZUELA

15/07/2024 – Diversas organizaciones no gubernamentales en Venezuela denunciaron la detención arbitraria de 71 personas desde el comienzo de la campaña para las elecciones presidenciales en el país latinoamericano, 66 hombres y cinco mujeres. Asimismo, se registraron 26 casos de hostigamiento por parte de los cuerpos de seguridad PNB, Sebin y Seniat, entre otras autoridades. Desde el 4 de julio también se han detectado sanciones contra comercios por prestar su apoyo logístico a las actividades de la oposición y 11 casos de obstaculización de tránsito para impedir la movilización de las actividades del candidato de la Plataforma Unitaria Democrática, Edmundo González Urrutia, y la líder opositora María Corina Machado.

[Europa Press](#)

BOLIVIA ANUNCIA DESCUBRIMIENTO DE RESERVA DE GAS NATURAL EN LA PAZ

15/07/2024 – El presidente de Bolivia, Luis Arce, anunció el descubrimiento de una reserva de gas natural de 1.7 billones de pies cúbicos en el norte de La Paz. El descubrimiento del campo Mayaya Centro-X1 IE llega cuando la producción de petróleo y gas en el país latinoamericano ha ido en declive y han aumentado las importaciones.

Según el mandatario, “el proyecto contempla el desarrollo inicial de tres pozos y la construcción de un ducto de interconexión”.

[Deutsche Welle](#)

LAS FUERZAS POLICIALES DE RÍO DE JANEIRO INGRESAN EN DIEZ FAVELAS

15/07/2024 – El gobierno de Río de Janeiro, en Brasil, lanzó una vasta operación policial en diez favelas de la zona oeste de la ciudad para frenar los enfrentamientos entre traficantes y milicias parapoliciales en la región. Unos 2000 agentes de las Policías Militar y Civil participan en la incursión en favelas como Ciudad de Dios, Gardenia Azul y Río das Pedras, cercanas al lujoso barrio de Barra da Tijuca. Según especialistas, estas operaciones tienen baja eficacia contra las organizaciones criminales. La zona oeste de Río es la cuna histórica de las llamadas milicias parapoliciales, grupos armados que extorsionan a los habitantes a cambio de "protección", controlan servicios básicos y, en los últimos años, también incursionaron en el tráfico de drogas y armas.

[Deutsche Welle](#)

EUROPA

EL PARLAMENTO EUROPEO INICIA SU X LEGISLATURA

15/07/2024 – La décima legislatura del Parlamento Europeo (PE) comenzó este martes en una sesión plenaria donde la presidenta, Roberta Metsola, renovó el cargo que ocupa desde 2022. Por su parte, Úrsula Von der Leyen se someterá a la votación que podría determinar su reelección como presidenta de la Comisión Europea. Para conseguir la victoria, Von der Leyen depende del favor de los partidos “populares, socialistas y liberales”, que respaldaron su candidatura en 2019. Por su parte, la izquierda europea, representada por “Los Verdes”, ha dejado claro que no apoyará a la presidenta de la Comisión. Asimismo, durante la sesión plenaria, se elegirán a los 14 vicepresidentes, parte de la Mesa del PE. Las decisiones electorales se llevarán a cabo en Estrasburgo, Francia, por medio de “voto secreto”.

[Europa Press](#) [Deutsche Welle](#)

LA UE PRORROGA UN AÑO LAS SANCIONES PARA CONTRARRESTAR EL APOYO MILITAR IRANÍ A RUSIA

15/07/2024 – La Unión Europea (UE) acordó prorrogar hasta julio de 2025 las sanciones diseñadas para frenar el apoyo militar de Irán a Rusia en el marco de la guerra en Ucrania, así como a grupos y movimientos armados en Medio Oriente y en la región del mar Rojo. Dichas medidas prohíben la exportación de componentes usados en la fabricación de drones de la UE a Irán y castiga a personas responsables del programa iraní de vehículos no tripulados. Los sancionados están sujetos a la congelación de sus activos en la UE y se prohíbe que se les transfieran fondos o recursos económicos para su beneficio, así como su entrada a suelo comunitario.

[Europa Press](#)

LA PRESIDENTA DE GEORGIA IMPUGNA LEY DE AGENTES EXTRANJEROS

15/07/2024 – La presidenta de Georgia, Salome Zurbishvili, presentó una demanda ante el Tribunal Constitucional para suspender la ley de agentes extranjeros. El secretario parlamentario de la Presidencia, Giorgi Mshiladze, explicó que es la primera vez que un mandatario de Georgia presenta una demanda ante el Tribunal Constitucional y afirmó que la medida se da debido a la “inconstitucionalidad” de la ley. A finales de mayo, el Parlamento de Georgia aprobó la Ley de Transparencia de Influencia Extranjera, que obliga a organizaciones,

medios de comunicación y entidades similares que reciban al menos un 20% de su financiación del exterior a registrarse como “agentes que defienden los intereses de fuerzas extranjeras”.

[Europa Press](#)

UE DESTINA PRESUPUESTO DEL FONDO EUROPEO PARA LA PAZ A LAS FUERZAS ARMADAS DE ALBANIA Y BENÍN

15/07/2024 – La Unión Europea (UE) adoptó dos nuevos tramos de ayuda con un valor total de 20.16 millones de dólares en el marco del Fondo Europeo para la Paz destinados a proporcionar asistencia a las Fuerzas Armadas de Albania y Benín. En específico, la partida de 14.56 millones de dólares se destinará a mejorar la movilidad, maniobra y protección de las Fuerzas Armadas de Albania, lo que reforzará las capacidades del país para participar en operaciones y misiones de la Política Común de Seguridad y Defensa de la UE y en cualquier coalición internacional. En tanto, las Fuerzas Armadas de Benín recibirán 5.6 millones de dólares para equipo militar con el objetivo de satisfacer sus necesidades operativas y de formación previa al despliegue.

[Europa Press](#)

ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

RUANDA LLEVA A CABO ELECCIONES PRESIDENCIALES

15/07/2024 – Los votantes de Ruanda empezaron a acudir a los colegios electorales para elegir a su próximo presidente. Se espera que el mandatario Paul Kagame, que ha gobernado el país centroafricano durante más de 20 años, vuelva a reelegirse para un nuevo mandato de cinco años. El líder del Frente Patriótico de Ruanda (FPR) obtuvo más del 93% de los votos en las tres elecciones anteriores. Ocho candidatos habían presentado su candidatura, pero sólo dos quedaron en la lista final validada por la comisión electoral. Los demás aspirantes, incluidos los críticos del presidente, fueron excluidos por diversas razones, como condenas penales. El FPR ha dirigido el país desde que tomó el poder en 1994 como grupo rebelde, tras derrocar al Gobierno hutu que desencadenó el genocidio en ese año, y en el que murieron 800,000 tutsis y hutus moderados. Pese a las críticas de operar “con mano de hierro”, el mandatario cuenta con un amplio apoyo.

[Deutsche Welle](#)

SIRIA CELEBRA ELECCIONES LEGISLATIVAS

15/07/2024 – Los electores en las zonas controladas por el gobierno de Siria (14 provincias) votaron en las cuartas elecciones legislativas desde el inicio de la guerra civil en 2011. Se espera que el Partido Baaz, del presidente Bashar al Asad, obtenga una amplia mayoría. El partido, que está en el poder desde 1963, concurre junto con ocho formaciones que integran el denominado Frente Nacional. La única alternativa de oposición en estas elecciones son los candidatos independientes. Más de 1500 candidatos compiten por 250 escaños en el Parlamento, después de que 7437 aspirantes se retiraran por diferentes motivos. 127 escaños están reservados para candidatos de profesiones obreras o de agricultura. En otro tema, el presidente sirio declaró que está dispuesto a reunirse con su homólogo turco, Recep Tayyip Erdoğan para plantear la retirada de tropas turcas de territorio sirio. Por su parte, el líder turco anunció el inminente final de la operación militar turca en el norte de Irak y Siria. Türkiye y Siria rompieron relaciones en 2011 a partir del estallido de la guerra civil siria.

[Deutsche Welle; \(1\)](#)

PARTIDO COMUNISTA CHINO DEBATE EL FUTURO ECONÓMICO DEL PAÍS

15/07/2024 – El Partido Comunista de China (PCCh) inició el tercer pleno de su XX Comité Central. El evento, que se extiende hasta el 18 de julio, incluye en su agenda la crisis inmobiliaria, la autosuficiencia tecnológica, la mitigación de riesgos financieros y las políticas de bienestar. Los especialistas esperan que haya anuncios importantes, como la posible eliminación de restricciones a la compra de viviendas, reformas fiscales para proporcionar ingresos sostenibles a los gobiernos locales y políticas para estimular la demanda interna. La inversión extranjera ha disminuido, por lo que se podrían anunciar más medidas para atraer capital foráneo. Además, el pleno, en el que participan 370 miembros del Comité Central, podría esclarecer las investigaciones a altos cargos destituidos, como los exministros de Asuntos Exteriores y Defensa, Qin Gang y Li Shangfu.

[EFE](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

ONU SEÑALA QUE LA INMUNIZACIÓN INFANTIL DISMINUYÓ EN 2023

15/07/2024 – Según datos publicados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), los niveles de inmunización infantil se estancaron en 2023, dejando a 2.7 millones de niños y niñas sin protección. En específico, la cantidad de niños y niñas que no recibieron ninguna vacuna aumentó de 13.9 millones en 2022 a 14.5 millones en 2023. Catherine Russell, directora ejecutiva de la UNICEF, señaló que los gobiernos deben interesarse porque “cada niño sea vacunado”, en un esfuerzo de coordinación global. La falta de la vacuna contra el sarampión representa el mayor riesgo latente –en 2023 sólo 83% de los menores recibieron su primera dosis–. Por otra parte, la administración de la vacuna del VPH, si bien se mantiene debajo de niveles óptimos, ha ampliado su cobertura considerablemente.

[ONU](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)
Alexandra Villalba Cespedes (Servicio Social)

Julio de 2024



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>